

Inicio Política Nacional Cundinamarca Facatativá Sabana Occidente Columna de opinión Videos Quienes somos Contáctenos Clasificados por categorías

SEGUIR:

COLUMNA DE OPINIÓN / FACATATIVÁ / NACIONAL / VIDEOS

Buscar ...

## Cuando Llegó la Empresa Ecopetrol a Facatativá, conozca su historia

POR MUTANTES TV PUBLICADA 8 MAYO, 2025 ACTUALIZADO 8 MAYO, 2025

- Almacenes Ropa
- Finca Raíz
- Restaurantes
- Tecnología
- Vehículos
- Veterinarias
- Otros

VIDEOS

Cuando Llegó la Empresa Ecopetrol a Facatativá, conozca su historia  
8 MAYO, 2025

Polémica en Facatativá por murales deportivos realizados por hinchas de fútbol  
5 MAYO, 2025

Facatativá le dice SI a la Consulta Popular del Presidente Gustavo Petro  
3 MAYO, 2025

En Facatativá nuevamente encuentran a menores de edad realizando chiquiteca en establecimiento comercial  
2 MAYO, 2025

CATEGORÍAS

- Clasificados
- Columna de opinión
- Cundinamarca
- Facatativá
- Finca Raíz
- Nacional
- Otros
- Política
- Restaurantes
- Sabana Occidente
- Tecnología
- Vehículos
- Veterinarias
- Videos

Según fuentes consultadas por Mutantes Tv Mauricio Cancino fue el alcalde que realizó el proyecto para dejar entrar la planta del Ecopetrol a Facatativá en 1982, aunque en esa época no existía la elección de alcaldes por mandato popular, debido que la constitución que regía en ese momento era la de 1886, los alcaldes eran designados por el gobernador de turno.

Por un incendio de los tanques de Puente Aranda en Bogotá, ocurrido el 13 de diciembre de 1982 se tomó, la decisión de trasladar unas de las plantas del Ecopetrol a Facatativá Cundinamarca, aunque algunos líderes facatativianos protestaron por su llegada debido a que está ubicada en una zona rural como lo es la vereda de Mancilla que está en las inmediaciones de varios Conjuntos Residenciales ubicados en la muy conocida calle 15 que es una vía de orden nacional donde diariamente circulan vehículos de carga pesada que se trasladan a esta planta en horas del día y de la noche, por esta razón afirmaron los líderes de la época de los años 80 que era muy riesgoso tener esa planta en esos sectores.

En 2008, en un debate adelantado en el Congreso de la República, se afirmó que Puente Aranda era la zona de más alta vulnerabilidad de Bogotá por la ubicación y almacenamiento de tanques de combustible y gas propano. En el mismo debate, algunos parlamentarios sostuvieron que «los depósitos de combustibles deben quedar por fuera de las zonas urbanas, por lo cual, deberían pensar en su traslado y hacerlo a la mayor brevedad posible».

En la época del Alcalde Pablo Malo García la comunidad del Conjunto Residencial Tulipanes interpuso una acción popular a la alcaldía municipal debido a las vibraciones que producían este tipo de automotores de carga pesada, por estas vibraciones muchos de los apartamentos de la zona comenzaron a sufrir afectaciones presentando grietas en sus estructuras, por este motivo el Alcalde Pablo Malo García retiró los reductores de velocidad para evitar este inconveniente.

Actualmente están instalados unos semáforos que han permitido mejorar la movilidad de calle 15 y evitar este tipo de inconvenientes provocados por los tractocamiones de la planta de Ecopetrol, lo peor de este caso es que la empresa nunca se ha pronunciado de manera oficial por esta problemática.

Durante la Alcaldía del entonces alcalde de Facatativá Orlando Buitrago se emitió un decreto municipal para que los vehículos de carga pesada del Ecopetrol circularan solo en horarios nocturnos, este decreto fue derogado por el Gobierno Nacional del Presidente Juan Manuel Santos argumentando dicho gobierno que este decreto municipal afectaba las finanzas de la empresa debido a que el combustible transportado es utilizado principalmente para los aviones de los diferentes aeropuertos del país Principalmente del Aeropuerto El Dorado.

La planta de Ecopetrol no solo afecta la malla vial de la zona de calle 15 que conduce a la vereda



Mancilla, en algunas ocasiones se han presentado robo de combustible y daños en los Poliductos que han generado una grave afectación al medio ambiente, el último caso que se registró fue en el año 2023 en la época del Alcalde Guillermo Aldana, por este inconveniente varias familias y conjuntos residenciales aledaños quedaron **sin el suministro de agua potable durante** varios días debido a que el combustible afecto algunas fuentes hídricas.

**Según Ingenieros Cíviles consultados por Mutantes TV** la única solución a esta problemática es **hacer la variante de la vía que conduce a la Vereda los Manzanos** para de alguna forma hacer que estos vehículos de carga pesada dejen de circular por la calle 15 y tomen esta vía alterna, es por esta razón que el actual alcalde de Facatativá Luis Carlos Casas ha venido golpeando las puertas al Gobierno del Presidente Gustavo Petro para que gestione recursos y de esta forma hacer realidad este proyecto que es de vital importancia para Facatativá.

**El reciente hundimiento de la calle 15** no es culpa de ningún alcalde de elección popular como lo aseguran algunos ciudadanos de Facatativá, es culpa de las empresas de combustibles que tienen deteriorada esta importante vía de orden nacional, es por esta razón que el actual Alcalde Luis Carlos Casas ha venido arreglando la malla vial en el sector de la vereda de Mancilla que es donde están ubicadas estas empresas que poco le contribuyen a Facatativá en su desarrollo y que solo han deteriorado el medio ambiente. Según algunos ingenieros ambientales consultados por Mutantes Tv tener esta plana en estas zonas es una bomba de tiempo porque con el paso de los años se han desarrollado varias viviendas lo que pone en riesgo a esas comunidades porque la Empresa Ecopetrol nunca a socializado esté tema con los residentes del sector.

**JULIÁN LEONARDO DUQUE GARCÍA**

Director de Mutantes. Tv



HISTORIA PREVIA	SIGUIENTE HISTORIA
Reacción de Astrid Cáceres, directora del ICBF, tras captura de presunto abusador de hogar infantil en Bogotá	Facatativá, operativo en la Zona T deja importantes resultados en materia de seguridad y control vial

#### TAMBIÉN TE PODRÍA GUSTAR...



Facatativá, capturado sujeto que agredió con arma blanca a hombre cerca de la Plaza de Mercado

29 JULIO, 2023



Facatativá, controles intensivos a perros de raza peligrosa

27 ABRIL, 2015



Facatativá, Secretario de Educación responde las inquietudes sobre cupos escolares en colegios públicos

17 ENERO, 2018

#### DEJA UNA RESPUESTA

Comentario \*

Nombre \*

Correo electrónico \*

Web

[Publicar el comentario](#)